



© b-naturalpraiseband.de

Ein Porträt über die B-Natural Praise Band

von Chiara Liebisch



Fotografin: Julia Schoierer



Fotografin: Julia Schoierer

Eva Diestel ist die Leiterin und Gründerin der B-Natural Praise Band und hat über 35 Jahre Erfahrung in der Praise- und Gospel-Szene von Berlin. „Die mich tief berührende Ebene der Gospel und Praise Musik ist kraftspendend und heilend!“, sagt sie.

Eva ist in einer musikalischen Familie aufgewachsen, zu der häusliche Kammermusik, Konzert- und Opernbesuche und eine früh begonnene klassische Musikerziehung gehörten. In der Oberschule hat sie sich der Gospel- und Bigband-Musik gewidmet. „Seit ich ca. 15 Jahre alt bin, durfte ich in der Salvator-Kirche in Schmargendorf, in der damals ansässigen Gospelband Abraxas, mitwirken. Erst am Piano und später mit Saxophon und Gitarre“. Dort konnte sie erste Erfahrungen sammeln und die Liebe zur Gospelmusik entdecken.

Die ACB Praise Band war 2014 ihre erste eigene geleitete Gruppe. „Gottesdienste oder Andachten gemeinsam mit einer Band durch besondere Musikanteile zu gestalten, ist mir sehr ans Herz gewachsen. Ich schätze die ganze Bandbreite der Kirchenmusik vom populärmusikalischen bis zum klassischen Repertoire“.

Gospel, der verbindet

Die ersten Takte beginnen leise, fast vorsichtig. Doch kaum setzen die Stimmen der Sänger und Sängerinnen ein füllt sich der Raum mit Energie. Hände beginnen zu klat-schen, Körper schwingen im Rhythmus und nach wenigen Sekunden ist die anfängli-che Zurückhaltung verschwunden. Einmal im Jahr verwandelt sich die Salvador-Kirche im Rahmen der Schmargendorfer Gospelnacht in ein Klangmeer.

Jedes Mal, wenn die B-Natural Praise Band live spielt, bekomme ich Gänsehaut. Nicht allein das harmonische Zusammenspiel der Stimmen und Instrumente berührt mich, sondern vor allem die Freude, die von jedem Einzelnen ausgeht und den ganzen Raum erfüllt. Jeder Auftritt ist für mich ein mitreißendes Erlebnis.

Musik, die zusammenführt

Wie sehr die Mitglieder für ihre Band brennen, zeigt sich in ihren Worten. „Mir macht es viel Spaß, mit dieser Band Musik zu machen. Als Leiterin dieser heterogenen Band schafft es Eva, unsere individuellen Fähigkeiten zur Geltung zu bringen und uns damit auf ein Niveau zu heben, das höher ist als die Summe seiner Einzelteile“, sagt Achim, 66 Jahre alt, Tenor und Gitarrist, begeistert.

Susanne (50), Sopranistin und seit Anfang 2019 mit dabei erzählt, wie sie auf die Band aufmerksam wurde: „Ich habe 2018 in der Nähe der Kirche gewohnt und mir fiel gleich das Banner mit dem Gospel Worship Service an der Kirche auf. Ich habe angefangen regelmäßig zu dem Gottesdienst zu gehen, weil mich die Gospel-Musik und die Spiritualität sehr berührt haben, und ich die offene und diverse Community toll fand“.

Auch Simon, 29 Jahre alt, der seit 2023 dabei ist, erinnert sich an seinen Einstieg: „Ich war sofort begeistert von der Atmosphäre, den Menschen, der Musik und den vielen verschiedenen Auftritten. Seitdem bin ich dabei und ein glückliches Mitglied.“ Dass er nicht nur singt, sondern auch Saxophon und Horn spielt, zeigt, wie vielfältig die Band aufgestellt ist.

„Uns zeichnet vor allem unser Enthusiasmus für die Weitergabe des Evangeliums aus, sowie der Wunsch, eine Musik zu machen, die Menschen berührt“, sagt Eva. Für sie ist die Verbindung von Spiritualität und Kreativität aus dieser Musik nicht wegzuden-ken.

Von Schöneberg nach Schmargendorf

Die Wurzeln der Band reichen zurück bis ins Jahr 2014. Damals gründete Eva die ACB Praise Band an der American Church Berlin am Dennewitzplatz in Schöneberg. Als die Gemeinde 2022 ihr Gottesdienstformat änderte, ging der Kern der Gruppe neue Wege. Unter dem neuen Namen „B-Natural Praise Band“ fand die Band in Schmargendorf eine Heimat und ein Publikum.

Die 46-jährige Sopranistin Angie, die in Kasachstan geboren ist, war von Anfang an mit dabei. „Die allererste Bandprobe fand an meinem Geburtstag, dem 21. August 2014 statt“, erinnert sie sich. 2016 veröffentlichte sie einen eigenen Song mit dem Titel „We Are Your Band“.

„We chose to become the B-Natural-Praise Band to keep the dream of an inclusive and joy filled worship team alive and remain true to our goal of sharing the Spirit of God´s enduring LOVE through Gospel-Praise music“, erzählt die in den USA geborene Altistin Karin (67), die auch Gründungsmitglied ist.



Fotograf: Ryan Reiner

Musik für alle Generationen

Heute besteht die Band aus zwölf Sängerinnen, Sängern und Instrumentalisten. Die Altersspanne reicht von den Dreißigern bis ins Rentenalter, was zeigt, dass Gospel längst nicht nur etwas für ältere Generationen ist.

Unterschiedliche Stimmen, Instrumente und Geschichten verschmelzen zu einem gemeinsamen Klang. „Unser Repertoire erstreckt sich über Praise-Songs und Gospel-Songs bis hin zu Taizé-Liedern und dem neuen geistlichen Kirchenliedgut“, beschreibt Eva. Die Band überzeugt durch ihre stilistische Vielfalt und ist für ihre gefühlvollen und mitreißenden Songs bekannt - vielseitig begleitet mit Gitarre, Bläsern, Perkussion, Drums, Piano und Bass.

Für Karin ist Gospelmusik ein Stück Lebensweg: „I found myself deeply touched by this music, the words and harmonies of which being deeply moving prayers of the heart and soul“.

Auch Dominik (31), Gitarrist und Sänger (Tenor/Bass) erinnert sich an seine erste Begegnung mit der Gospelmusik: „Mich hat diese Art von Musik schon sehr früh gepackt und bis heute nicht losgelassen. Als kleiner Junge habe ich Eva und die Abraxas Band zum ersten Mal in meiner Heimatgemeinde erleben dürfen und war sofort begeistert. Von dem Zeitpunkt an war ich großer Fan und bei jedem Konzert in der ersten Reihe mit dabei. Um so mehr fühle ich mich geehrt, heute ein Teil von dieser Band mit Eva als Leiterin zu sein“.

Auftritte 2025

Auch in diesem Jahr gab es viele Gelegenheiten, die Band live zu erleben:

Mo 17.03.2025 – St. Patrick's Day Service, 18:00 Uhr (Salvatorkirche)

So 06.04.2025 – anders!Gottesdienst, 11:30 Uhr (Friedensgemeinde)

Sa 05.07.2025 – Sommer-Gospelnacht, 19:00 Uhr (Salvatorkirche)

So 14.09.2025 – Gottesdienst beim Sommerfest, 11:00 Uhr (Salvatorkirche)

Do 25.12.2025 – Weihnachtsgottesdienst, 11:30 Uhr (Friedensgemeinde)

Gerade die Weihnachtsgottesdienste sind für viele Bandmitglieder ein besonderes Highlight. „2019 haben wir sogar ein Country-Christmas Day Service gestaltet“, erinnert sich Eva.

Mehr als eine Band

Was die B-Natural Praise Band ausmacht, ist nicht nur ihr vielfältiges Programm, sondern das Miteinander. Donnerstags trifft man sich von 18:30 bis 20 Uhr zur Probe in Schmargendorf, wenn einmal im Monat die Teamnight ansteht auch bis spät in den Abend – nicht nur zum Musizieren, sondern auch, um das gemeinschaftliche Beisammensein zu genießen.

Eins ist klar, hier geht es nicht nur allein um die Musik, sondern hier entsteht Gemeinschaft.

Und genau darin liegt die Stärke von Gospelmusik. Sie verbindet Menschen unabhängig von Herkunft, Alter oder Glauben und schafft eine Gemeinschaft, die über den kirchlichen Rahmen hinausreicht. Die B-Natural Praise Band lebt genau das: Vielfalt, Offenheit und Begeisterung.